
 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 019 ORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SALUD 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 14h40 del 20 de febrero de 2020 

conforme la convocatoria No. 019 del mismo año, se lleva a cabo en la sala de sesiones 

del Concejo Metropolitano de Quito la sesión extraordinaria de la Comisión de Salud, 

presidida por la Concejala Brith Vaca. 

 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los siguientes 

concejales: Brith Vaca, Juan Manuel Carrión y Analía Ledesma, de conformidad con el 

siguiente detalle:    

 

Registro de Asistencia – Inicio Sesión   

Integrante Comisión Presente Ausente 

Brith Vaca 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1   

TOTAL 3 0 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Lenin Mantilla, 

Secretario de Salud; Gregorio Montalvo, Patricia Gabela, Jessica Cárdenas, Guillermo 

Sánchez, Rocío Moreira, Diego Riofrío, Estéfani Jarrín, Paola Maldonado, Javier Pozo y 

Diana Cerón, funcionarios de la Secretaría de Salud; Viviana Tapia, delegada de 

Procuraduría Metropolitana; Damaris Ortiz, Secretaria del Concejo (e); Ramiro Narváez 

asesor del despacho del concejal Mario Granda; Fanny Reyes y Eugenio Campoverde, 

asesores del despacho del concejal Juan Manuel Carrión; Inés Chiluisa asesora del 

despacho del concejal Luis Robles; Marlon Cadena asesor del despacho de la concejala 

Analía Ledesma;  y, Rogelio Valencia, asesor del despacho de la concejala Brith Vaca. 

 

Como invitado asisten Ramiro Tamayo Benavides, en su calidad de presidente de la 

fundación "UNA PATA DE ESPERANZA U.P.E."s. 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito, 

constata que existe el quórum legal y reglamentario y procede a dar lectura al orden del 

día, el mismo que se detalla a  continuación: 

 

1.- Recibir en Comisión General al señor Ramiro Tamayo Benavides, en su calidad 

de presidente de la fundación "UNA PATA DE ESPERANZA U.P.E.", para 

presentar los programas de educación, concientización, capacitación, control de 



 

sobrepoblación de animales en abandono, salud preventiva, rescate y reubicación 

con excelencia previniendo el maltrato animal y la violencia entre seres humanos.  

2.- Análisis económico y estructural del programa “Sistema Integral de Prevención 

de Adicciones - SIPAC”, por parte de la Secretaría Metropolitana de Salud.  

3.- Presentación de las acciones ejecutadas o Programas / Proyectos frente a los 

problemas relacionados a la Nutrición Infantil en el Distrito Metropolitano de 

Quito.  

4.- Presentación de POA, PAC y planificación 2020 de la Secretaría de Salud por 

parte del Secretario de Salud o su delegado. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Primer punto del orden del día: Recibir en Comisión General al señor Ramiro Tamayo 

Benavides, en su calidad de presidente de la fundación "UNA PATA DE ESPERANZA 

U.P.E.", para presentar los programas de educación, concientización, capacitación, 

control de sobrepoblación de animales en abandono, salud preventiva, rescate y 

reubicación con excelencia previniendo el maltrato animal y la violencia entre seres 

humanos. 

Ramiro Tamayo, presidente de la fundación "UNA PATA DE ESPERANZA U.P.E."; 

expone fundamentos y observaciones sobre el proyecto de ordenanza de fauna Urbana. 

Indica que harán llegar por escrito sus puntos de vista y manifiesta que lo que se quiere 

es prevenir el maltrato animal, para lo cual sugiere convenios para el bienestar animal. 

La campaña de adopción de URBANIMAL es básica y comenta que el adiestramiento a 

los animales es lo ideal.  

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; observa y explica que se dio paso a 

la comisión general porque se iba a comentar sobre programas y proyectos. Al parecer 

no se ha leído todo el proyecto normativo y explica el proceso. 

Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

Segundo punto del orden del día: Análisis económico y estructural del programa 

“Sistema Integral de Prevención de Adicciones - SIPAC”, por parte de la Secretaría 

Metropolitana de Salud.  

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; realiza una breve introducción al tema. 

Javier Pozo, funcionario de la Secretaría de Salud; hace una presentación del proyecto 

SIPAQ y comenta que Quito no hacía nada en adicciones y explica sobre los preventores. 



 

Guillermo Sánchez, funcionario de la Secretaría de Salud; expone la parte 

presupuestaria, explica los cuerpos de gasto y conclusiones. También aclara sobre la casa 

de adicciones (Casa Morales). Comenta que existía mes y medio para ejecutar recursos. 

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; realiza soporte de lo expresado y aclara el ajuste 

presupuestario en un solo proceso de contratación pública. Hay qie valorar el trabajo 

administrativo. 

Concejal Juan Manuel Carrión; observa sobre el ejercicio costo beneficio. 

Concejala Analía Ledesma; felicita por el proyecto y comenta que se ha recibido 

observaciones por parte del Concejal Omar Cevallos, lo cual habrá que contrastar ya que 

la labor es fiscalizar. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, manifiesta que se podría realizar 

inspección e indica deben remitir información a detalle y que la misma debe ingresar por 

secretaría. Deben enviar el listado de los que comprende y contenidos de lo que se está 

trabajando. 

Concejal Juan Manuel Carrión; aclara que no es banquillo de acusados y que hay que ser 

acuciosos con la información. Comenta que hace bien el Alcalde en pedir examen a 

Contraloría. Habría que analizar si a los preventores se les puede entregar algo. 

Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

Tercer punto del orden del día: Presentación de las acciones ejecutadas o Programas / 

Proyectos frente a los problemas relacionados a la Nutrición Infantil en el Distrito 

Metropolitano de Quito. 

Estéfani Jarrín, funcionaria de la Secretaría de Salud; expone y explica el marco 

conceptual y modelo de gestión. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, consulta el aporte de CONQUITO. 

Estéfani Jarrín, funcionaria de la Secretaría de Salud; aclara que será la consultoría de 

productores locales y explica acuerdo interinstitucional. 

Concejal Juan Manuel Carrión; consulta sobre alimentos y comenta sobre la promoción 

que debe tener lo saludable. 

Concejala Analía Ledesma consulta sobre semaforización y visitar bares oara evidenciar 

condiciones.  

Estéfani Jarrín, funcionaria de la Secretaría de Salud; realiza aclaraciones y explica la 

falta de información. 



 

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; explica sobre ciudades saludables y proyecto 

Bloomberg ( bares escolares). Además detalla el trabajo con universidades. 

Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

Cuarto punto del orden del día: Presentación de POA, PAC y planificación 2020 de la 

Secretaría de Salud por parte del Secretario de Salud o su delegado. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, mociona que la Secretaría de Salud 

presente toda la información referente a POA y PAC 2020. Para lo cual solicita se proceda 

con la respectiva votación, la cual arroja los siguientes resultados: 

 

Por lo que, la Comisión de Salud resuelve: solicitar, a la Secretaría de Salud, en el plazo 

de 8 días, la información detallada e íntegra, de lo expuesto en los puntos mencionados 

de la sesión de la Comisión de Salud, así como también el POA y PAC 2020 de la 

Secretaría de Salud, para conocimiento de los miembros de la comisión. 

Siendo las 17:20, con autorización de la Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión 

de Salud, sin tener más puntos que tratar se clausura la Sesión. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1  

TOTAL 3  

 

 

 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCIÓN 

Brith Vaca 1     

Analía Ledesma 

García   

1     

Juan Manuel Carrión 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 



 

Para constancia, firma la Presidenta de la Comisión de Salud y la señora Secretaria 

General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Dra. Brith Vaca      Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN  SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO 

DE SALUD       METROPOLITANO DE QUITO (E) 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca  1   

Analía Ledesma García   1   
Juan Manuel Carrión 1    

TOTAL 3  

 

Acción: Responsable:  Unidad: Fecha: Sumilla 

Elaborado por: Paúl Carvajal SCTF 2020-04-13  

Revisado por: Samuel Byun PGC (S) 2020-04-13  
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